



# Gilberto Bosques Saldívar y Felipe Ángeles Ramírez, dos mexicanos destacados que lucharon por sus ideales: diputado Santiago Creel



## Boletín No.3395

### Gilberto Bosques Saldívar y Felipe Ángeles Ramírez, dos mexicanos destacados que lucharon por sus ideales: diputado Santiago Creel

- Felipe Ángeles Ramírez fue el hombre de confianza de Villa y ocupó por unos días la gubernatura de Coahuila y de Nuevo León
- Honor y verdadera responsabilidad es estar en esta silla que fue ocupada por tan insigne y notable mexicano como fue Gilberto Bosques

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, celebró la inscripción en letras doradas en el muro de honor de esta Soberanía los nombres de Gilberto Bosques Saldívar y Felipe Ángeles Ramírez, dos mexicanos destacados quienes lucharon por defender los ideales e instituciones de nuestro país.



En la sesión solemne de este martes, indicó que el general Felipe Ángeles Ramírez es el primer hidalguense cuyo nombre estará inscrito en los muros del Pleno. Resaltó que el general empezó su carrera militar a los 14 años y se destacó por su vocación para el estudio y la escritura de artículos y diversos libros.

Además, fue un profesor sobresaliente de la escuela militar de aspirantes y se interesó en la necesidad de una reforma a la educación militar apostando por una educación humanista, centrada en el libre albedrío en oposición a la educación caracterizada por la disciplina exacerbada.

Recordó que en 1914 Felipe Ángeles se unió a las filas de Francisco Villa como comandante de la artillería de la División del Norte, ganando muchas batallas. "Fue el hombre de confianza de Villa y ocupó por unos días la gubernatura de Coahuila y de Nuevo León".

Murió fusilado el 26 de noviembre de 1919 en la Ciudad de Chihuahua, y mostró serenidad en el momento de su ejecución y fue el mismo quien eligió el lugar donde recibiría la muerte, negándose además a que le vendaran los ojos.

Como testamento político, decía el general Ángeles: "Mi muerte hará más bien a la causa democrática, que todas las gestiones de mi vida. La sangre de los mártires fecundiza las buenas causas".

"La vida del general Felipe Ángeles trasciende a través de su espíritu y a partir de hoy su nombre estará escrito en el muro de honor de esta soberanía", añadió el diputado presidente.

Al referirse a Gilberto Bosques Saldívar, el diputado Santiago Creel Miranda subrayó que fue un destacado político y diplomático mexicano, que organizó y compartió el mando del cuerpo de voluntarios de San Carlos para oponerse a la invasión estadounidense en el Puerto de Veracruz.

Presidió el primer congreso pedagógico en Tlaxcala, donde impulsó una importante reforma educativa, antecedente de lo que estableció el artículo tercero de la Constitución de 1917; fue diputado local donde contribuyó a la redacción de la constitución del estado de Puebla; diputado federal y llegó a presidir el Congreso de la Unión.

"Qué honor y que verdadera responsabilidad es estar en esta silla, en esta presidencia que alguna fue ocupada por tan insigne y notable mexicano como fue Gilberto Bosques", enfatizó.



“Su labor humanista es reconocida a nivel mundial, ya que gracias a ella miles de personas pudieron iniciar una nueva vida; no pasa desapercibido el reconocimiento que ha tenido, no solo en nuestra nación, sino en el plano internacional”, dijo.

Su humanismo trascendió inclusive después de su muerte con la creación en el año de 2020 del premio de derechos humanos que lleva su nombre y que fue grabado con letras de oro en el recinto del Congreso de Puebla, precisó.

El diputado Santiago Creel afirmó que con este acto la Cámara de Diputados inscribe su nombre en el salón de sesiones como un reconocimiento a su labor por la educación y humanismo en nuestra nación.

“Hoy esta Soberanía hace visible la lucha humanista de dos personajes mexicanos quienes lucharon por el respeto a sus ideales y a las instituciones de nuestro país, no solo en nuestro territorio, sino en el ámbito internacional”, agregó.

Cabe recordar que fue Heriberto Galindo Quiñones, diputado federal de la LXII Legislatura, quien propuso inscribir el nombre de Gilberto Bosques Saldívar en el Muro del Palacio Legislativo de San Lázaro.